



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LE 8 JUIN 2023

**L'ÉCOLE NATIONALE DU RECYCLAGE ET DE LA RESSOURCE (EN2R),
PORTÉE PAR FEDEREC ET L'AFPA, LAURÉATE 2023 DE L'APPEL À MANIFESTATION
D'INTÉRÊT « COMPÉTENCES ET MÉTIERS D'AVENIR 2023 » DE FRANCE 2030**

UNE BELLE RECONNAISSANCE POUR L'INDUSTRIE DU RECYCLAGE ET POUR CE
PROJET NÉ SOUS L'IMPULSION DE FRANÇOIS EXCOFFIER, PRÉSIDENT DE LA
FÉDÉRATION

Dans le cadre de l'Appel à Manifestation d'Intérêt, « Compétences et Métiers d'Avenir », l'AFPA et **FEDEREC** (Fédération des Entreprises du Recyclage) ont été sélectionnées pour développer les ingénieries de formation de l'École Nationale du Recyclage et de la Ressource (**EN2R**), créée par la Fédération et pour travailler sur l'attractivité des métiers. Sont également engagés dans le projet : l'OPCO 2I, l'Université du Mans, la Région Hauts-de-France, et deux campus des métiers et des qualifications d'excellence, l'un consacré à la métallurgie et à la plasturgie et l'autre à la chimie, énergie, innovation territoriale.

10 MILLIONS D'EUROS SUR 5 ANS

C'est ce mercredi 7 juin, au Palais de la Porte Dorée à Paris, que la Ministre de la formation professionnelle, Carole Grandjean, a dévoilé lors de l'événement spécial « [Fabriquons France 2030 avec les Campus des métiers et des qualifications](#) », les 14 lauréats 2023.

FEDEREC et l'Afpa ont répondu à l'AMI en juillet 2022 pour un budget de 10 millions d'euros sur 5 ans, afin de financer les ingénieries de formation et travailler sur l'attractivité des métiers du recyclage. Dédié aux enjeux de formation, commun à l'ensemble des objectifs du plan « France 2030 », l'AMI « Compétences et Métiers d'Avenir » montre ainsi, en retenant l'EN2R, tout son soutien aux enjeux et besoins auxquels va répondre cette école.

POURQUOI L'EN2R ?

L'École Nationale du Recyclage et de la Ressource propose une offre de formations évolutive qui répond aux besoins d'un marché industriel porteur et dynamique sur le plan économique et environnemental, source d'emplois pérennes et non délocalisables. En effet, le secteur du recyclage éprouve non seulement des besoins pour des postes en tension, mais doit aussi s'adapter aux évolutions et avancées technologiques (intelligence artificielle, réalité virtuelle, réalité augmentée...) en recrutant des profils à compétences nouvelles, tout en formant ses équipes en poste.

D'ici 2030, il faudra remplacer chaque année 1 000 départs à la retraite et pourvoir aux 8 000 créations de postes prévues.

Attirer, former, professionnaliser sont donc une nécessité absolue pour les professionnels du recyclage en quête de collaborateurs.

Pour répondre à ces enjeux, l'EN2R dispose aujourd'hui d'un premier site vitrine à Lille-Lomme sur le site du Village des Solutions de l'Afpa, inauguré par François Excoffier, Président de FEDEREC, et Frédéric Dutriez, Président de FEDEREC Hauts-de-France, le 3 avril dernier en présence de Pascale d'Artois, Directrice Générale de l'Afpa, Xavier Bertrand, Président du Conseil régional des Hauts-de-France ainsi que de nombreux officiels.

D'autres sites se déploieront dans les prochains mois.



« L'attractivité de nos métiers n'est plus à démontrer. Notre profession doit s'organiser pour offrir des profils de carrière plus attrayants et plus performants pour répondre aux besoins d'exigence des marchés qui nous sont confiés. »

François Excoffier, Président de FEDEREC

PROCHAIN RENDEZ-VOUS CLÉ DE L'EN2R

La prochaine étape pour l'EN2R est le lancement, en juillet prochain, d'un appel à référencement des organismes de formation sur la base des cahiers des charges qui seront très prochainement publiés. S'en suivront les dépouillements et enfin la sélection des organismes de formation pour construire le premier calendrier de formations de la 1^{ère} rentrée de l'EN2R.



« La Fédération a réussi le pari de mettre en place cette École Nationale du Recyclage et de la Ressource, et de lui donner les moyens de se développer. C'est maintenant aux adhérents de se l'approprier pour qu'elle devienne l'outil de formation du 21^{ème} siècle pour notre industrie. »

Serge Ponton, Président de la Commission Sociale et Formation de FEDEREC

FRANCE 2030, UN PLAN D'INVESTISSEMENT POUR LA FRANCE

Le président de la République, Emmanuel Macron, dévoilait il y a un an, le plan d'investissement [France 2030](#). Avec 54 milliards d'euros déployés sur 5 ans, ce plan vise à développer la compétitivité industrielle et les technologies d'avenir, dont la moitié des financements sont destinés à des acteurs émergents, et la moitié aux actions de décarbonation, mais aussi à soutenir la transition écologique.



FEDEREC est la Fédération Professionnelle des Entreprises du recyclage. Elle est régie par le Livre IV, Titre 1^{er} du Code du Travail. Créée en 1945, **FEDEREC** représente 33 000 salariés, 1 200 entreprises soit 2 450 établissements, de la TPE au grand groupe, répartis sur l'ensemble du territoire français et dont l'activité consiste en la collecte, le tri, la valorisation matière des déchets industriels et ménagers ou le négoce/courtage de matières premières issues du recyclage. **FEDEREC** est structurée en 12 filières et 8 syndicats régionaux.

Contact presse : Agence Profile - 01 56 26 72 00 - federec@agence-profile.com